

ABSTRAK

Dina Witing Rahmawati (1201040047) 2024: “Upaya Meningkatkan Kecerdasan Spiritual Melalui Kegiatan Doa Bersama (Studi Pada Santri Pondok Pesantren Mahasiswa Universal Tahun 2022-2023)”

Kecerdasan spiritual merupakan kemampuan yang harus dimiliki oleh setiap individu dalam memaknai dan mengetahui tujuan hidup. Fenomena yang terjadi seiring berkembangnya zaman modern sekarang ini, membawa manusia cenderung lupa terhadap nilai spiritual yang ada pada dirinya. Spiritual juga salah satu aspek terpenting dalam pembentukan karakter dan moral seseorang, terutama dalam konteks pendidikan di Pesantren. Salah satu permasalahan yang dihadapi oleh kalangan santri pada saat ini yaitu, kurangnya kesadaran terhadap nilai spiritual baik berupa kepekaan atau kesadaran individu terhadap perannya sebagai santri. Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengkaji upaya meningkatkan kecerdasan spiritual melalui kegiatan doa bersama. Bagaimana dampak doa bersama itu sendiri terhadap kesadaran spiritual santri dalam memaknai kehidupan.

Penelitian ini menggunakan teori Danah Zohar dan Ian Marshal yang mengatakan bahwa kecerdasan spiritual adalah intelegensi tertinggi yang melekat pada diri seseorang sebagai jalan menuju kehidupan yang bijaksana, mampu memecahkan permasalahan yang dihadapi, disiplin, aktif, istiqomah, berimajinasi luas, serta menjalani kehidupan dengan benar karena selalu menyakini adanya Allah. Membahas tentang spiritual quotient, spiritual quotient Danar dan Ian Marshal mengungkapkan bukan hanya kecerdasan spiritual yang harus dimiliki oleh manusia melainkan kecerdasan emosional (EQ) dan juga kecerdasan intelektual (IQ). Poin-poin tersebut memiliki hubungan sebagai upaya pembentukan potensi dan pribadi yang baik.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun sumber data yang terdiri dari data primer dan data sekunder, kemudian data tersebut di analisis dengan menggunakan cara pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa kegiatan doa bersama memiliki pengaruh yang signifikan terhadap peningkatan kecerdasan spiritual santri. Doa bersama memberikan pengalaman spiritual yang mendalam, membangun kesadaran dan pemahaman yang tinggi terhadap nilai keagamaan. Partisipasi kegiatan doa bersama juga mengembangkan rasa kedekatan kepada Tuhan dan memperkuat religious santri.

Kata Kunci: Kecerdasan Spiritual, Doa Bersama, Pendidikan